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Политический форум высокого уровня по устойчивому развитию, 

созываемый под эгидой Экономического и Социального Совета  

Нью-Йорк, 14–18 и 21–23 июля 2025 года 

Пункт 2 предварительной повестки дня* 

Продвижение устойчивых, инклюзивных и научно 

и фактически обоснованных решений 

для осуществления Повестки дня в области устойчивого 

развития на период до 2030 года и достижения 

предусмотренных в ней целей в области устойчивого 

развития, чтобы никого не обойти вниманием 
 

 

 

  Доклад об осуществлении Повестки дня в области 
устойчивого развития на период до 2030 года в регионе 
Латинской Америки и Карибского бассейна 
 

 

  Записка Секретариата 
 

 

 Секретариат настоящим препровождает политическому форуму высокого 

уровня по устойчивому развитию информационный документ, подготовленный 

по итогам восьмого совещания Форума стран Латинской Америки и Карибского 

бассейна по устойчивому развитию, проходившего с 31  марта по 4 апреля 

2025 года в Сантьяго. 
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  Доклад об осуществлении Повестки дня в области 
устойчивого развития на период до 2030 года в регионе 
Латинской Америки и Карибского бассейна 
 

 

 

 Резюме 

 Восьмое совещание Форума стран Латинской Америки и Карибского бас-

сейна по устойчивому развитию прошло в Сантьяго с 31 марта по 4 апреля 

2025 года. Оно проходило под председательством Перу в качестве председателя 

Экономической комиссии для Латинской Америки и Карибского бассейна 

(ЭКЛАК) и было открыто для государств — членов Форума и наблюдателей, 

представителей системы Организации Объединенных Наций, региональных и 

субрегиональных органов, международных финансовых учреждений, частного 

сектора, научных кругов и гражданского общества.  

 Исполнительный секретарь ЭКЛАК представил доклад «Латинская Аме-

рика и Карибский бассейн в оставшиеся пять лет осуществления Повестки дня 

на период до 2030 года: управление преобразованиями для ускорения про-

гресса», в котором содержится анализ хода и результатов работы над достиже-

нием целей 3, 5, 8, 14 и 17 в области устойчивого развития, а также прогнозы 

в отношении достижения этих целей к 2030 году. 

 31 марта было проведено несколько мероприятий с участием многих заин-

тересованных сторон, включая встречи представителей гражданского общества 

и совещания Региональной платформы сотрудничества для стран Латинской 

Америки и Карибского бассейна со страновой группой Организации Объединен-

ных Наций в Чили и координаторами-резидентами Организации Объединенных 

Наций в Латинской Америке и Карибском бассейне. Также было проведено более 

40 параллельных мероприятий.  

 Были приняты согласованные на межправительственном уровне выводы 

и рекомендации восьмого совещания Форума.  

 Настоящий доклад подготовлен на основе резюме, представленного Пред-

седателем этого совещания. 
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 I. Введение 
 

 

1. Восьмое совещание Форума стран Латинской Америки и Карибского бас-

сейна по устойчивому развитию проходило под эгидой Экономической комис-

сии для Латинской Америки и Карибского бассейна (ЭКЛАК) с 31 марта по 4 ап-

реля 2025 года в ее штаб-квартире в Сантьяго. В мероприятии приняли участие 

государства — члены Форума, ассоциированные члены ЭКЛАК и наблюдатели, 

представители системы Организации Объединенных Наций, координаторы-ре-

зиденты Организации Объединенных Наций, межправительственные организа-

ции, международные финансовые учреждения, научные круги, частный сектор 

и представители гражданского общества. 

2. Подготовительные мероприятия включали: форум с участием детей, под-

ростков и молодежи из стран Латинской Америки и Карибского бассейна; под-

готовительное мероприятие для проведения межконфессионального форума; со-

вещание Механизма участия гражданского общества в осуществлении Повестки 

дня в области устойчивого развития и в работе Форума стран Латинской Аме-

рики и Карибского бассейна по устойчивому развитию; и совещание Региональ-

ной платформы сотрудничества для стран Латинской Америки и Карибского 

бассейна со страновой группой Организации Объединенных Наций в Чили и ко-

ординаторами-резидентами Организации Объединенных Наций в Латинской 

Америке и Карибском бассейне. Различные заинтересованные стороны органи-

зовали более 40 параллельных мероприятий.  

 

 

 II. Первое заседание 
 

 

3. Исполнительный секретарь сказал, что в нынешнем неопределенном эко-

номическом и геополитическом контексте финансирование, международное 

и региональное сотрудничество и многосекторальные партнерства имеют важ-

нейшее значение для реализации Повестки дня в области устойчивого развития 

на период до 2030 года. ЭКЛАК поощряет преобразовательную деятельность 

в таких областях, как государственное управление, социальный диалог и созда-

ние технических, оперативных, политических и перспективных возможностей 

для учреждений, ответственных за достижение каждой из упомянутых целей.  

4. Заместитель министра иностранных дел Перу и Председатель Форума от-

метил, что Форум дает возможность содействовать координации и сотрудниче-

ству между странами региона, способствовать наращиванию национального по-

тенциала, выявлять недостатки, проблемы и общие цели, а также обеспечивать 

взаимное обучение путем обмена передовым опытом и извлеченными уроками. 

Он подтвердил приверженность Перу многостороннему подходу и продвиже-

нию международной повестки дня в области развития, в центре которой нахо-

дятся социальная интеграция, устойчивость и сотрудничество.  

5. Заместитель Генерального секретаря по экономическим и социальным во-

просам сказал, что суровые реалии и обострение глобальных проблем, которые 

подрывают достижения в области развития и перспективы роста, требуют реши-

тельного реагирования и нового осознания настоятельной необходимости 

укрепления многосторонних отношений. Он подчеркнул ведущую роль региона 

в проведении преобразовательной политики устойчивого развития, ориентиро-

ванной на интересы людей, отметив, что важнейшие конференции, которые 

пройдут в 2025 году, изменят траекторию усилий по достижению целей в обла-

сти устойчивого развития (ЦУР) и созданию благоприятствующей им междуна-

родной системы. 
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6. Заместитель Генерального секретаря отметил, что до 2030 года остается 

пять лет и прогресс в области устойчивого развития сильно отстает от графика, 

но страны региона по-прежнему играют одну из главных ролей на мировой 

арене. Пакт во имя будущего не должен оставаться просто словами на бумаге: 

для достижения ЦУР необходимы смелые реформы, единство устремлений в ре-

гионе и ускорение ключевых переходных процессов, которые бы способство-

вали системным преобразованиям. Беспрецедентное объединение политических 

и операционных ресурсов в результате укрепления связей между региональ-

ными комиссиями и системой координаторов-резидентов может способствовать 

усилению поддержки, оказываемой всему региону. Форум должен стать катали-

затором для нового импульса в реализации Повестки дня на период до 2030 года 

и для коллективных действий. 

 III. Диалоги о глобальных действиях 
 

 

7. Заместитель Генерального секретаря по экономическим и социальным во-

просам сказал, что Форум предоставляет уникальную возможность для диалога 

о действиях на всех уровнях, что крайне важно для выработки новаторских мер 

по решению проблем устойчивого развития. Три предстоящих глобальных сам-

мита открывают для международного сообщества крайне важные возможности 

для активизации партнерского взаимодействия, чтобы остановить пагубные тен-

денции и ускорить реализацию Повестки дня на период до 2030 года путем при-

нятия решительных мер в таких областях, как финансирование развития, ре-

структуризация задолженности и реформа международной финансовой архитек-

туры, социальное развитие, искоренение нищеты, а также устойчивость к изме-

нению климата и адаптация к нему.  

8. Модератором сессии, посвященной четвертой Международной конферен-

ции по финансированию развития, которая пройдет в Севилье (Испания) в 

2025 году, выступал заместитель министра финансов Гондураса Роберто Карлос 

Рамирес. Заместитель Генерального секретаря по экономическим и социальным 

вопросам сказал, что препятствия на пути жизненно важных инвестиций 

в устойчивое развитие и борьбу с изменением климата загоняют развивающиеся 

страны в порочный круг ограниченного роста или, что еще хуже, стагнации. 

Проект итогового документа Конференции включал предложения по преобразо-

ванию инвестиционной деятельности в целях расширения бюджетного про-

странства и мобилизации ресурсов, а также по коренному пересмотру междуна-

родной финансовой архитектуры. Профессор факультета международных и об-

щественных отношений Колумбийского университета Хосе Антонио Окампо 

рассказал о различных мерах по преодолению долгового кризиса в развиваю-

щихся странах, укреплению национальных и международных банков развития, 

созданию специальных фондов для поддержки устойчивого развития и по реше-

нию проблемы налогообложения глобальных корпораций и лиц с высоким уров-

нем дохода. Руководитель отдела экономического развития ЭКЛАК Дэниель Ти-

тельман сказал, что национальные и международные финансовые компоненты 

дополняют друг друга и что для создания более прогрессивных систем на обоих 

уровнях необходимо провести налоговую реформу. Старший исполнительный 

директор Банка развития Латинской Америки и Карибского бассейна в Чили Ди-

нора Сингер сказала, что необходимо повысить осведомленность о роли банков 

развития в оказании помощи странам в сокращении разрыва и что необходимо 

активизировать мобилизацию ресурсов и процессы создания новой междуна-

родной финансовой архитектуры. Наконец, министр иностранных дел и внеш-

ней торговли Ямайки Камина Джонсон Смит сказала, что финансовые препят-

ствия на пути достижения ЦУР в регионе должны быть устранены путем рефор-

мирования международной финансовой архитектуры, переориентации 
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финансирования на устойчивое развитие и согласования участия частного сек-

тора с инициативами международных финансовых институтов в отношении раз-

вивающихся стран. 

9. Модератором сессии, посвященной второй Всемирной встрече на высшем 

уровне в интересах социального развития, которая пройдет в Катаре в 2025 году, 

выступала директор Регионального бюро Программы развития Организации 

Объединенных Наций (ПРООН) для Латинской Америки и Карибского бассейна 

Мишель Мушетт. Заместитель Генерального секретаря по экономическим и со-

циальным вопросам сказал, что благодаря достижениям в области социального 

развития за последние 30 лет из крайней нищеты удалось вывести 1 миллиард 

человек, однако в настоящее время в области борьбы с нищетой наблюдается 

глубокий кризис общемирового масштаба. Вторая Всемирная встреча на выс-

шем уровне определит курс на будущее. Исполнительный секретарь ЭКЛАК 

представил специальный доклад «На пути ко второй Всемирной встрече на выс-

шем уровне в интересах социального развития: необходимость пакта об инклю-

зивном социальном развитии». Министр по расширению прав и возможностей 

населения и делам пожилых людей Барбадоса Кирк Хамфри выразил одновре-

менно надежду и скептицизм, с одной стороны напомнив о целеустремленности 

участников первой Всемирной встречи на высшем уровне, а с другой — указав 

на их неспособность определить способы достижения заявленных целей, а затем 

он призвал проявлять смелость и продвигаться вперед. Министр социального 

развития и по делам семьи Чили Хавьера Торо Касерес сообщила, что министры 

социального развития стран региона договорились о том, что в качестве своего 

вклада в проведение второй Всемирной встречи на высшем уровне они предста-

вят документ, озаглавленный «Страны Латинской Америки и Карибского бас-

сейна в преддверии второй Всемирной встречи на высшем уровне в интересах 

социального развития: предложения по инклюзивному социальному развитию». 

Министр развития и социальной интеграции Перу Лесли Кэрол Уртеага Пенья 

подтвердила приверженность своей страны делу регионального сотрудничества, 

призванного наметить курс на будущее, основанный на взаимной поддержке. 

В последнее время Перу прилагает усилия для решения ряда проблем, включая 

такие, как рост городского населения после пандемии и воздействие стихийных 

бедствий на наиболее уязвимые группы населения. Адаптивный подход к соци-

альной защите, характеризующийся превентивной и преобразующей политикой, 

которая направлена на создание более гибких и устойчивых систем социальной 

защиты, является одним из способов профилактики потенциальных проблем. 

Национальный секретарь по вопросам опеки и семьи в Министерстве социаль-

ного развития Бразилии Лаис Абрамо сказала, что недавний опыт ее страны по-

казал, что голод и нищету можно ликвидировать с помощью комплекса скоорди-

нированных мер, таких как программа обусловленных трансфертов дохода, не-

накопительные пенсионные планы, создание официальных рабочих мест, повы-

шение минимальной заработной платы и расширение спектра государственных 

услуг. Бывший постоянный представитель Чили при Организации Объединен-

ных Наций Хуан Сомавия сказал, что нынешняя глобальная обстановка, харак-

теризующаяся растущим геополитическим беспорядком, распадом и созданием 

новых союзов и предпочтением силовых методов, а не дипломатии, негативно 

сказывается на Организации Объединенных Наций, которая должна быть готова 

защищать свою идентичность и мандаты. В заключение председатель Комитета 

трудящихся женщин стран Северной и Южной Америки Ямиле Соколовски ска-

зала, что, с точки зрения профсоюзов, обсуждение социальных прав должно 

быть сосредоточено в первую очередь на сфере труда, в которой совершенно 

очевидно проявляются неравенство и барьеры, препятствующие построению об-

щества, основанного на подлинной социальной справедливости.  
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10. Модератором совещания, посвященного тридцатой сессии Конференции 

Сторон Рамочной конвенции Организации Объединенных Наций об изменении 

климата, которая пройдет в 2025 году в городе Белен (штат Пара, Бразилия), вы-

ступил руководитель отдела климата и энергетики Всемирного фонда природы 

Мануэль Пульгар-Видаль, который подчеркнул, что изменение климата является 

одной из самых серьезных угроз, стоящих перед человечеством. Он добавил, что 

успех тридцатой сессии Конференции Сторон зависит от укрепления аргумен-

тации в пользу климатических действий и противостояния отрицателям. Посол 

Бразилии в Чили Пауло Роберто Соарес Пачеко сказал, что действия всех заин-

тересованных сторон и все ресурсы должны способствовать обеспечению низ-

коуглеродного и устойчивого к климатическим изменениям развития и активи-

зации работы в области климата в контексте достижения целей устойчивого раз-

вития. Новые определяемые на национальном уровне вклады отражают реши-

мость Бразилии определить новую парадигму развития, в которой сочетаются 

цели повышения уровня социального развития и борьбы с изменением климата. 

Министр жилищного строительства, земель и обслуживания инфраструктуры 

Барбадоса Дуайт Г. Сазерленд рассказал об успехах, достигнутых на сегодняш-

ний день в рамках Бриджтаунской инициативы, целью которой является рефор-

мирование глобальной финансовой архитектуры с акцентом на климатическое 

финансирование. Директор компании Patagonia, Inc., занимающейся вопросами 

экологии и воздействия на окружающую среду в Чили, Перу и Эквадоре, Мака-

рена Санчес рассказала о том, как ее компании удается действовать ответ-

ственно в отношении окружающей среды и местных общин без ущерба для при-

быльности компании. Координатор церковной сети за справедливость и мир для 

«великой родины» Дэниель Зейдель призвал страны подписать Региональное со-

глашение о доступе к информации, участии общественности и правосудии 

по вопросам окружающей среды в Латинской Америке и Карибском бассейне 

(Соглашение Эскасу), что особенно важно в силу того, что наибольшее число 

экологических лидеров убивают в регионе Амазонки. 

11. Заседание, посвященное тридцатой годовщине четвертой Всемирной кон-

ференции по положению женщин и принятию Пекинской декларации и Плат-

формы действий, вела посол Мексики в Чили Лаура Морено, которая пригласила 

делегации принять участие в шестнадцатой сессии Региональной конференции 

по вопросу о положении женщин в Латинской Америке и Карибском бассейне, 

которую ее страна примет у себя в августе 2025 года. Региональный директор по 

Северной и Южной Америке и Карибскому бассейну Структуры Организации 

Объединенных Наций по вопросам гендерного равенства и расширения прав 

и возможностей женщин («ООН-женщины») Мария-Ноэль Ваеса сказала, что 

фемицид, несоразмерное бремя работы по уходу, лежащее на женщинах, и ген-

дерные стереотипы являются хроническими проблемами в этом регионе. Соос-

новательница женского центра Flora Tristán Peruvian Women’s Centre и член ор-

ганизации Articulación Feminista Marcosur Вирджиния Варгас сказала, что жен-

ское движение сыграло важную роль в разработке Пекинской платформы дей-

ствий, но в процессе реализации о женщинах забыли. Взаимосвязь Платформы 

действий и Повестки дня на период до 2030 года позволила обеспечить учет ген-

дерных аспектов во всех 17 целях. Генеральный секретарь Ассоциации кариб-

ских государств Ноэми Эспиноза Мадрид подтвердила решимость Ассоциации 

бороться за права женщин, которые страдают от проблем, обусловленных кли-

матическим кризисом, экономическим неравенством и отсутствием надлежа-

щего доступа к механизмам правосудия. Министр государственной службы, 

внутренних дел, труда и гендерных вопросов Сент-Люсии Вирджиния Альберт-

Пойотт сказала, что в странах Карибского бассейна был достигнут значитель-

ный прогресс в достижении целей, определенных форумом в качестве приори-

тетных, в том числе в области борьбы с бедностью, образования и занятости.  
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12. Модератором сессии, посвященной Пакту во имя будущего, выступила за-

меститель генерального секретаря по внешней политике Министерства ино-

странных дел Чили Карла Серацци, которая напомнила, что Пакт во имя буду-

щего был принят на Саммите будущего в 2024 году с целью оживления много-

сторонних отношений и улучшения глобального управления. Вице-министр эко-

номики и международного сотрудничества Доминиканской Республики Уго 

Франсиско Ривера Фернандес отметил, что ни одна страна не сможет полностью 

реализовать Пакт во имя будущего и достичь устойчивого развития в одиночку. 

Постоянный представитель Сент-Винсента и Гренадин при Организации Объ-

единенных Наций Инга Ронда Кинг призвала разработать компактную, научно 

обоснованную и ориентированную на действия декларацию при поддержке раз-

вивающихся стран, чтобы стимулировать прогресс в достижении ЦУР. Директор 

Группы по реализации Пакта во имя будущего при Канцелярии Генерального 

секретаря Темба Калуа сказал, что политические обязательства, изложенные в 

Пакте, должны теперь привести к реальным действиям, в том числе в области 

мира и безопасности, регионального представительства, международной финан-

совой реформы и управления искусственным интеллектом. Директор Центра 

международного стратегического мышления Филипп Шёнрок отметил, что 

важно оказывать поддержку правительствам и различным заинтересованным 

сторонам в реализации Глобального цифрового договора. У региона есть уни-

кальная возможность возглавить переход к цифровым технологиям. Участник 

проекта Resolution Роландо Пеликот Руис отметил важную роль молодежи, ко-

торая работала вместе и мобилизовала свои силы для реализации инициатив в 

различных областях, охватываемых Пактом во имя будущего. Дети и подростки 

должны рассматриваться не просто как бенефициары программ и проектов, а 

как стратегические заинтересованные стороны и проводники изменений. Соко-

ординатор коалиции ImPACT для стран Латинской Америки и Карибского бас-

сейна Росарио Диас Гаравито объяснила, что реализация Пакта потребует соли-

дарности и амбициозных действий по общим приоритетам. Член Механизма 

участия гражданского общества в реализации Повестки дня в области устойчи-

вого развития и Форума стран Латинской Америки и Карибского бассейна по 

устойчивому развитию Марсела Браун приветствовала тот факт, что Пакт содер-

жит конкретные ответы на актуальные вопросы, связанные с такими темами, как 

изменение климата, неравенство и цифровой переход. Министр иностранных 

дел, международной предпринимательской деятельности и международного со-

трудничества Суринама и недавно избранный Генеральный секретарь Органи-

зации американских государств Альберт Рамдин сказал, что для осуществления 

Пакта необходимо решительное руководство на основе общесоциального под-

хода в сочетании с поддержкой общин и приверженностью законодательных ор-

ганов реализации конкретной программы действий с учетом национальных 

стратегий развития. Министр иностранных дел Уругвая Марио Любеткин под-

твердил приверженность своей страны принципу многосторонности и заявил, 

что ЦУР служат для нее основой планирования и реализации политики. 

Для обеспечения реализации Пакта во имя будущего необходимо укреплять 

международное сотрудничество. 

  



E/HLPF/2025/Add.2 
 

 

8/18 25-07058 

 

 IV. Диалоги о региональных действиях 
 

 

 A. Презентация доклада «Латинская Америка и Карибский 

бассейн в оставшиеся пять лет осуществления Повестки дня 

на период до 2030 года: управление преобразованиями 

для ускорения прогресса» 
 

 

13. Представляя доклад «Латинская Америка и Карибский бассейн в оставши-

еся пять лет осуществления Повестки дня на период до 2030 года: управление 

преобразованиями для ускорения прогресса» — восьмой доклад о региональных 

успехах и проблемах, связанных с Повесткой дня на период до 2030 года, — Ис-

полнительный секретарь ЭКЛАК сказал, что работа над достижением ЦУР идет 

медленно, особенно с учетом того, что на их достижение остается лишь пять 

лет. В документе отмечается, что к 2030 году в регионе предположительно будет 

достигнуто только 23 процента от поставленных целей; для 41 процента целей 

тенденция развивается в правильном направлении, но слишком медленно, чтобы 

достичь установленных пороговых показателей; а в случае остальных 36 про-

центов целей прогресс либо застопорился, либо его показатели откатились 

до уровня, который ниже базового уровня 2015 года. По мнению ЭКЛАК, от-

веты лежат в пяти ключевых областях: управление и механизмы сотрудничества 

между заинтересованными сторонами применительно к каждой цели; техниче-

ские, оперативные, политические и перспективные возможности учреждений, 

ответственных за политику в отношении каждой цели; пространства для соци-

ального диалога между учреждениями и ключевыми заинтересованными сторо-

нами, задействованными в каждой области; политэкономия реформ и преобра-

зований; и проблемы финансирования, решение которых охватывает мобилиза-

цию внутренних ресурсов и возможные реформы международной финансовой 

архитектуры. 

14. Исполнительный секретарь в своем выступлении рассмотрел проблемы 

развития, с которыми сталкивается регион, а именно слабый потенциал роста, 

острую проблему неравенства в сочетании с низкой социальной мобильностью 

и социальной сплоченностью, отсутствие экологической устойчивости и слабый 

институциональный потенциал. Он также высказал соображения в отношении 

вероятности достижения ЦУР и роли неправительственных заинтересованных 

сторон. 

 

 

 B. Деятельность системы устойчивого развития Организации 

Объединенных Наций в Латинской Америке и Карибском 

бассейне: представление доклада об общесистемных 

результатах деятельности Региональной платформы 

сотрудничества для Латинской Америки и Карибского 

бассейна за 2024 год 
 

 

15. Модератором сессии выступил генеральный директор по экономическим 

вопросам Министерства иностранных дел Перу Хорхе Феликс Рубио Корреа. 

Доклад был представлен Исполнительным секретарем ЭКЛАК и директором ре-

гионального бюро для Латинской Америки и Карибского бассейна ПРООН в ка-

честве заместителей Председателя Региональной платформы сотрудничества 

для Латинской Америки и Карибского бассейна.  

  



 
E/HLPF/2025/Add.2 

 

25-07058 9/18 

 

16. Исполнительный секретарь ЭКЛАК отметил, что регион продемонстриро-

вал устойчивость и способность к инновациям, несмотря на сложности, с  кото-

рыми он продолжает сталкиваться. Этот ландшафт характеризовался низкими 

темпами экономического роста, ежегодным дефицитом финансирования, высо-

ким уровнем неформальной занятости, проблемами продовольственной без-

опасности, высоким уровнем убийств, гендерным насилием, недостатками в об-

разовании, уязвимостью к изменению климата и стихийным бедствиям, а также  

проблемами, связанными с миграцией. В 2024 году участники Региональной 

платформы сотрудничества для Латинской Америки и Карибского бассейна до-

бились прогресса в таких областях, как управление знаниями, данные и стати-

стика, прозрачность и управление, ориентированное на результаты, а также оп-

тимизация общих услуг на региональном уровне.  

17. Директор Регионального бюро для Латинской Америки и Карибского бас-

сейна рассказала о мероприятиях, проведенных тематическими коалициями 

по вопросам изменения климата и устойчивости, справедливого роста и финан-

сирования развития, мобильности населения и управления в интересах мира, 

справедливости и укрепления институтов. Она также подвела итоги деятельно-

сти рабочих групп по вопросам гендерного равенства и расширения прав и воз-

можностей женщин и девочек, молодежи, групп населения, которым не уделя-

ется должного внимания, взаимной поддержки, сбора данных и составления ста-

тистики с точки зрения достижения ЦУР, а также по вопросам оценки результа-

тов. 

18. Региональный директор для Латинской Америки и Карибского бассейна 

Управления по координации деятельности в целях развития Роберто Валент от-

метил важнейшую роль системы координаторов-резидентов и Региональной 

платформы сотрудничества для стран Латинской Америки и Карибского бас-

сейна, а также подчеркнул необходимость активного регионального сотрудни-

чества в тесной увязке с потребностями стран.  

19. Были зачитаны фрагменты материалов форума с участием детей, подрост-

ков и молодежи из стран Латинской Америки и Карибского бассейна; совещания 

Механизма участия гражданского общества в осуществлении Повестки дня в  об-

ласти устойчивого развития и Форума стран Латинской Америки и Карибского 

бассейна по устойчивому развитию; и подготовительных мероприятий для про-

ведения межконфессионального форума1. 

 

 

 C. Ускорение развития в Карибском бассейне на основе более 

тесного взаимодействия в деле осуществления Повестки дня 

на период до 2030 года и Повестки дня Антигуа и Барбуды 

для малых островных развивающихся государств 
 

 

20. Модератором сессии выступил министр иностранных дел, сельского хозяй-

ства, торговли и по делам Барбуды Антигуа и Барбуды Эверли Пол Чет Грин, 

который отметил, что, несмотря на стоящие перед ними проблемы, малые ост-

ровные развивающиеся государства могут черпать надежду в Повестке дня Ан-

тигуа и Барбуды для малых островных развивающихся государств: обновленная 

декларация о достижении стабильного процветания в ближайшие 10 лет. Парла-

ментский секретарь Министерства образования, устойчивого развития, иннова-

ций, науки, технологий и профессиональной подготовки Сент-Люсии Полин Ан-

туан-Проспере заявила, что ее страна имеет все возможности для использования 

__________________ 

 1  Упомянутые фрагменты доступны только на испанском языке по адресу 

https://foroalc2030.cepal.org/2025/en/programme/. 

https://foroalc2030.cepal.org/2025/en/programme/
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синергии между Повесткой дня на период до 2030 года и Повесткой дня Антигуа 

и Барбуды и предпринимает шаги по повышению устойчивости к изменению 

климата посредством амбициозных усилий по сокращению выбросов парнико-

вых газов и наращиванию адаптационного потенциала. Старший менеджер про-

граммы по устойчивому развитию и национальный координатор по малым ост-

ровным развивающимся государствам в Министерстве планирования и развития 

Тринидада и Тобаго Кеннетия Дуглас сказала, что Повестка дня Антигуа и Бар-

буды дает возможность выявить и устранить пробелы в реализации Программы 

действий по ускоренному развитию малых островных развивающихся госу-

дарств («Путь Самоа»). Ее страна будет работать над включением задач и пока-

зателей, установленных в Повестке дня Антигуа и Барбуды, когда они будут до-

ступны, в хранилище данных по ЦУР. Руководитель регионального отделения 

Управления Организации Объединенных Наций по снижению риска бедствий 

для стран Северной и Южной Америки и Карибского бассейна Науэль Аренас 

сказал, что на фоне высоких рисков, с которыми сталкивается субрегион, фи-

нансирование профилактических мероприятий по линии национальных бюдже-

тов и официальной помощи в целях развития недостаточно. Как указано в По-

вестке дня Антигуа и Барбуды, единственный путь вперед  — это сосредото-

читься на обеспечении жизнестойкости как основе устойчивого развития. Когда 

уделятся чрезмерное внимание мерам реагирования, это часто приводит к уве-

личению долгового бремени, поэтому необходимо уделять больше внимания 

превентивным мерам. Специальный посланник премьер-министра Британских 

Виргинских островов Бенито Уитли подчеркнул важность сотрудничества 

Юг — Юг и расширения сотрудничества в регионе. Хотя территория и не имеет 

права на получение финансирования в целях развития, она уже предпринимает 

шаги по достижению целей в области устойчивого развития, например работает 

над повышением эффективности механизмов мобилизации внутренних ресур-

сов. Он выразил признательность за то, как ЭКЛАК поддерживает ассоцииро-

ванных членов, и призвал к более широкому вовлечению молодежи и инвести-

рованию в нее. Парламентский секретарь канцелярии премьер-министра Монт-

серрата Кренстон К. Буффонж рассказал о серьезных проблемах в сферах тех-

нологий, управления, доступа и финансов, с которыми территория сталкивается 

из-за отсутствия суверенитета. Изменение политики некогда надежных партне-

ров ставит под угрозу развитие и доступ малых островных развивающихся гос-

ударств к ресурсам в условиях обострения глобальных конфликтов и сокраще-

ния объемов помощи в целях развития. Он призвал к скорейшему внедрению 

индекса многоаспектной уязвимости.  

 

 

 D. Укрепление государственно-частных партнерств 

для ускорения использования частных и дезагрегированных 

данных: путь к достижению ЦУР 
 

 

21. Модератором сессии выступила генеральный директор Национального 

статистического управления Доминиканской Республики и председатель Стати-

стической конференции Северной и Южной Америки ЭКЛАК Миосотис Ривас 

Пенья. Она отметила, что расширение практики использования данных частного 

сектора для составления официальной статистики создает проблемы в областях 

неприкосновенности и безопасности частной жизни. Старший региональный 

менеджер по странам Латинской Америки и Карибского бассейна Глобального 

партнерства по данным в области устойчивого развития Фредди Родригес отме-

тил ценность сотрудничества с частным сектором, которое позволяет получать 

доступ к технологиям и разрабатывать совместные решения. Генеральный ди-

ректор организации Education for Sharing Авраам Муньос отметил, что, хотя 

в частном секторе имеется значительный объем информации об инициативах, 
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которые направлены на достижение ЦУР и которые могут быть растиражиро-

ваны, не всегда ясно, как стимулировать использование такой информации. 

Председатель Комитета по Повестке дня на период до 2030 года Конфедерации 

отраслевых палат Мексики Феликс Романо подчеркнул, что все сектора должны 

работать вместе над Повесткой дня на период до 2030 года, и заявил, что фор-

мула устойчивого будущего включает технологии, коммуникативные и техниче-

ские навыки, гендерное разнообразие на рабочих местах, социальную справед-

ливость, а также охрану и восстановление окружающей среды. Заместитель 

Председателя Исполнительного комитета Международного статистического ин-

ститута Дениз Сильва сказала, что частный сектор должен играть важную роль 

в экосистеме производства данных и обмена данными для официальной стати-

стики, и подчеркнула необходимость сосредоточиться на интеграции различных 

источников данных, чтобы иметь возможность получать дезагрегированные по-

казатели в отношении ЦУР. Директор Центра международного стратегического 

мышления подчеркнул объем генерируемых данных и тот факт, что эти данные 

используются недостаточно эффективно. Необходимо создать механизмы со-

трудничества с частным сектором, более стабильную благоприятную среду, ме-

тодологии, адаптированные к требованиям региона, инвестировать в государ-

ственную цифровую инфраструктуру и измерять эффект от использования дан-

ных. 

 

 

 E. Дискуссионный форум 
 

 

  Дискуссионная группа 1 

  Цель 3: хорошее здоровье и благополучие 
 

22. Модератором дискуссии выступила Региональный директор для Латинской 

Америки и Карибского бассейна Фонда Организации Объединенных Наций 

в области народонаселения Сусана Соттоли, которая отметила, что в регионе до-

стигнуты успехи в области здравоохранения, в том числе в отношении детской 

смертности, табакокурения и преждевременной смерти от химических веществ 

и загрязнения окружающей среды. Тем не менее вызывает тревогу тот факт, что 

на пути прогресса остаются неприемлемые барьеры, такие как рост материнской 

смертности. Министр здравоохранения Чили Химена Агилера рассказала о не-

которых институциональных усилиях и стратегиях, реализованных за эти годы, 

таких как национальная программа иммунизации, новаторская модель марки-

ровки продуктов питания и инновационные программы развития детей в раннем 

возрасте. Руководитель Управления планирования и секторальных исследова-

ний Министерства здравоохранения и социальной защиты Колумбии Пилар Тор-

рес рассказала о стратегии улучшения первичной медико-санитарной помощи, 

в рамках которой Колумбия направляет группы медработников в самые отдален-

ные районы страны. Удалось добиться снижения показателей материнской 

смертности и смертности детей в возрасте до пяти лет, а также смертности 

от ВИЧ и неинфекционных заболеваний. Руководитель отдела электронного 

правительства и информационных систем Министерства здравоохранения Уруг-

вая Регина Гусман рассказала, что в ее стране была разработана стратегия, вклю-

чающая национальные приоритеты в области здравоохранения, основанные 

на задачах и показателях, связанных с ЦУР. Охват системой здравоохранения 

составляет 100 процентов, и уровень иммунизации высок. Директор Группы ре-

гиональной поддержки для стран Латинской Америки и Карибского бассейна 

Объединенной программы Организации Объединенных Наций по ВИЧ/СПИДу 

Луиза Кабаль сказала, что регион добился успехов в области здравоохранения 

благодаря коллективным межсекторальным усилиям, схожим с мерами по 

борьбе с эпидемией ВИЧ/СПИДа. Благодаря общей приверженности и 
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солидарности удалось расширить применение антиретровирусной терапии и до-

биться снижения смертности. Однако решены еще не все политические и фи-

нансовые проблемы. Представитель Панамериканской организации здравоохра-

нения в Чили Джованни Эскаланте рассказал об инвестициях в здравоохранение 

как катализаторе устойчивого развития и о необходимости направлять средства 

на комплексные подходы к социальным детерминантам здоровья. Необходимо 

увеличить расходы на здравоохранение до 6 процентов от валового внутреннего 

продукта, поскольку стратегические вложения в эту сферу  — это не издержки, 

а скорее инвестиции, которые приносят высокую отдачу в виде сокращения мас-

штабов нищеты и неравенства, повышения уровня образования, вовлеченности 

в трудовую деятельность и экономического роста. Региональный координатор 

Совместной учебной инициативы по вопросам вероисповедания и местных об-

щин Андрес Мартинес-Гарсия отметил, что психическое здоровье является од-

ной из наиболее игнорируемых областей общественного здравоохранения и что 

отсутствие всеобщего ухода, учитывающего культурные различия, часто усугуб-

ляет проблемы, с которыми сталкиваются люди, страдающие от конфликтов, 

бедствий и нищеты. Директор Фонда ONCE в Латинской Америке (фонд, зани-

мающийся вопросами образования, социальной и трудовой интеграции инвали-

дов по зрению) Эстефания Мирпури Мерино отметила, что инвалиды сталкива-

ются с барьерами в доступе к здравоохранению не только потому, что у них нет 

денег на медицинское обслуживание, но и потому, что в медицинских центрах 

нет надлежащих документов, форм, инфраструктуры и указателей.  

 

  Дискуссионная группа 2 

  Цель 5: гендерное равенство 
 

23. Модератором дискуссии выступила региональный директор Структуры 

«ООН-женщины» по Северной и Южной Америке и Карибскому бассейну. 

Начальник отдела по гендерным вопросам ЭКЛАК Ана Гуэсмес Гарсия отме-

тила, что регион добился прогресса в обеспечении формального гендерного ра-

венства, но еще далек от достижения подлинного равенства. Она обратила вни-

мание на недавнюю публикацию ЭКЛАК под названием «Повестка дня в обла-

сти устойчивого развития на период до 2030 года и региональная гендерная по-

вестка дня в странах Латинской Америки и Карибского бассейна: гендерные по-

казатели на 2024 год». Региональный директор Структуры «ООН-женщины» от-

метила, что данные, которые являются основополагающими для формирования 

государственной политики, свидетельствуют о настоятельной необходимости 

активизации усилий по преодолению гендерного неравенства. Построение об-

щества, основанного на принципе заботы, стало бы залогом достижения гендер-

ного равенства и устойчивого развития. Председатель Постоянного форума 

по лицам африканского происхождения Джун Сумер сказала, что ЦУР недоста-

точно учитывают особые потребности и реалии женщин и девочек африканского 

происхождения, которые сталкиваются с высоким уровнем бедности, вызван-

ным неравенством в сфере образования, неравенством на рынке труда, социаль-

ными нормами и гендерными ролями, что усугубляется проблемой расизма, уна-

следованного от эпохи колониализма и рабства. Секретарь регионального мини-

стерства по делам женщин и гендерного равенства столичного региона Сантьяго 

в Чили Ана Ракель Мартинес рассказала о прогрессе, достигнутом ее страной 

в создании национальной системы ухода, основанной на управлении сетью по-

ставщиков услуг и обслуживающих организаций. Представительница организа-

ции Vecinas Feministas Памела Мартин Гарсия сказала, что феминистские дви-

жения обладают не меньшим влиянием, чем группы, выступающие против прав 

женщин; однако их инструментами являются не запугивание и страх, а постоян-

ная работа, опыт и прогресс в области защиты прав женщин в регионе.  

  



 
E/HLPF/2025/Add.2 

 

25-07058 13/18 

 

  Дискуссионная группа 3 

  Цель 8: достойная работа и экономический рост  
 

24. Директор Бюро Международной организации труда (МОТ) для стран Юж-

ного Конуса Латинской Америки Фабио Бертрану, выступивший модератором 

дискуссии, отметил, что цель 8 связана со всеми задачами Повестки дня на пе-

риод до 2030 года и что основными задачами, стоящими перед регионом, явля-

ются обеспечение экономического роста и достойной работы. Министр ино-

странных дел, сельского хозяйства, торговли и по делам Барбуды Антигуа и Бар-

буды подвел итоги национальных усилий по достижению цели 8 и представил 

рекомендации по ее достижению в регионе. Среди рекомендаций  — ориентация 

на устойчивый рост, диверсификация отраслей, инвестиции в человеческий ка-

питал и борьба с последствиями изменения климата. Генеральный директор 

по мониторингу, администрированию и надзору за соблюдением торговых дого-

воров Министерства экономики Мексики Карлос Рафаэль Эмилиано Гомес Род-

ригес объяснил, что экономическая политика его страны направлена на обеспе-

чение основных прав, необходимых для достижения благосостояния. Речь идет 

о трех основных аспектах: продвижение программ социального обеспечения; 

план национального развития, ориентированный на интересы населения и раз-

работанный в ходе консультаций с общественностью; и план «Мексика» (Plan 

México) — промышленная стратегия, направленная на укрепление стратегиче-

ских секторов. Министр труда, занятости и социального обеспечения Парагвая 

Моника Рекальде рассказала, что в ее стране ведется работа по формализации 

труда, поощрению социального обеспечения, созданию возможностей трудо-

устройства для молодежи, совершенствованию механизмов трудовых инспек-

ций и созданию пространства для социального диалога и урегулирования кон-

фликтов. Ряд структурных проблем препятствует полному достижению целей, 

причем главным препятствием является неформальная занятость, особенно жен-

щин, молодежи и пожилых людей. Она указала на необходимость разработки 

программ обучения, охватывающих цифровые преобразования, «зеленую» эко-

номику и развитие систем ухода. Генеральный секретарь Конфедерации трудя-

щихся "Rerum Novarum" Фанни Секейра сказала, что, в то время как страны 

в своих добровольных национальных обзорах сообщают о постепенном про-

грессе в реализации Повестки дня на период до 2030 года, профсоюзные и об-

щественные движения отмечают задержки и стагнацию. Достойный труд, 

как основной источник устойчивого развития, для многих остается утопией, 

и правительства обязаны ратифицировать стандарты МОТ и обеспечить их со-

блюдение. 

 

  Дискуссионная группа 4  

  Цель 14: сохранение морских экосистем 
 

25. Модератором дискуссии выступил Региональный директор Программы 

Организации Объединенных Наций по окружающей среде для Латинской Аме-

рики и Карибского бассейна Хуан Белло, который отметил, что океаны имеют 

огромное значение для планеты и устойчивого развития. Регион сталкивается 

с целым рядом угроз, включая чрезмерное использование удобрений, сток не-

очищенных сточных вод, загрязнение пластиком и чрезмерную эксплуатацию 

ресурсов. Министр иностранных дел и по делам религий Коста-Рики Арнольдо 

Андре Тиноко подчеркнул несоответствие между серьезностью угроз для океа-

нов и уровнем инвестиций и сотрудничества в области сохранения морских эко-

систем. Необходимо принять амбициозные обязательства, мобилизовать все 

имеющиеся ресурсы, а также обеспечить скоординированность, измеримость и 

результативность действий. Директор отдела устойчивого развития Министер-

ства по вопросам устойчивого развития и изменения климата Белиза Виктор 
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Алегрия сказал, что достижение цели 14 имеет жизненно важное значение для 

его страны. Он рассказал об успехах, включая выпуск «голубых облигаций» 

и поддержку, оказываемую в рамках проекта PROCARIBE+ для улучшения от-

слеживания ключевых коммерческих морских видов в Белизе. Руководитель 

программы Регионального отделения Продовольственной и сельскохозяйствен-

ной организации Объединенных Наций (ФАО) для Латинской Америки и Кариб-

ского бассейна Майя Такаги обратила внимание на предложенную ФАО рамоч-

ную программу действий по «голубой трансформации», направленную на рас-

ширение устойчивой аквакультуры, эффективное управление рыбным хозяй-

ством и модернизацию цепочек создания стоимости в продовольственных си-

стемах на основе водных биоресурсов. Научный сотрудник Французского ин-

ститута исследований в целях развития и Средиземноморского института океа-

нологии, а также младший научный сотрудник Института биоразнообразия ты-

сячелетия антарктических и субантарктических экосистем в Чили Леа Каброль 

отметила, что регион мало инвестирует в океанографические исследования. Та-

кие инвестиции важны для направления ресурсов на реализацию эффективной 

политики защиты морских экосистем, поощрения более устойчивой экономиче-

ской практики, стимулирования инноваций и использования океанических ре-

сурсов для решения целого ряда проблем. Президент Национальной ассоциации 

кустарного рыболовства Чили и Латиноамериканского союза кустарного рыбо-

ловства Зоила Бустаманте подчеркнула важность кустарного рыболовства как 

сектора, ответственного за управление морскими ресурсами и их восстановле-

ние, обеспечивающего рабочие места и поставки продуктов питания, а также 

позволяющего людям получать средства к существованию благодаря использо-

ванию морских ресурсов. Члены сообщества кустарных рыболовов должны при-

сутствовать за столом переговоров при любом будущем обсуждении вопросов, 

касающихся океанов. Директор колумбийской организации Red Nacional del 

Agua Хуанита де лос Анхелес Ариса назвала управление океаном одной из основ 

глобальной безопасности. 

 

  Дискуссионная группа 5 

  Цель 17: партнерство в интересах устойчивого развития 
 

26. Модератором пятой дискуссии выступила заместитель генерального секре-

таря по вопросам планирования Эквадора Эмилия Руис Ревело, которая сказала, 

что успех в достижении цели 17 зависит от способности различных заинтересо-

ванных сторон работать вместе на основе общих принципов, ценностей 

и устремлений. Министр иностранных дел, сельского хозяйства, торговли и по 

делам Барбуды Антигуа и Барбуды призвал проявлять коллективную привержен-

ность международному сотрудничеству, инновациям, партнерству с участием 

многих заинтересованных сторон и справедливой международной торговле, 

в том числе принимать меры по снижению торговых барьеров. Директор по меж-

дународному сотрудничеству Министерства внешней торговли и иностранных 

инвестиций Кубы Уильям Диас Менендес отметил, что Форум зарекомендовал 

себя как региональный механизм для создания альянсов, основанных на уваже-

нии государственного суверенитета. Куба разделяет проблемы стран со средним 

уровнем дохода и малых островных развивающихся государств Карибского бас-

сейна, но при этом подвергается экономической и финансовой блокаде со сто-

роны Соединенных Штатов Америки, что препятствует осуществлению ею По-

вестки дня на период до 2030 года. Сенатор и Председатель Специальной комис-

сии по реализации Повестки дня на период до 2030 года Мексики Амалия Доло-

рес Гарсия Медина выразила обеспокоенность расширением практики протек-

ционизма и изоляционизма. Региональный экономист Французского агентства 

развития Оливье Наджар выступил в поддержку многостороннего подхода 

и международного сотрудничества в ответ на текущие кризисы и рассказал 
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о трех областях, в которых агентство мобилизует усилия для достижения ЦУР, 

а именно: финансы; гражданское общество; и технический опыт и знания. Со-

трудник отдела поддержки, планирования и координации Генерального иберо-

американского секретариата Андер Арредондо рассказал об основополагающей 

роли Генерального секретариата в создании многосторонних и многоуровневых 

альянсов. Генеральный секретариат координировал горизонтальное региональ-

ное сотрудничество между странами Латинской Америки и Карибского бассейна 

и странами Европы, способствуя трансформации государственной политики; 

поддерживая развитие эффективных и выгодных партнерских отношений; и со-

действуя разработке национальной политики, ориентированной на достижение 

ЦУР. Генеральный директор по многосторонней политике развития, трансфор-

мации и климату Федерального министерства экономического сотрудничества 

и развития Германии Дирк Мейер подтвердил приверженность своей страны 

Пакту во имя будущего и принципу многосторонности, соблюдение которого 

необходимо для решения глобальных проблем. Он привел примеры мероприя-

тий по сотрудничеству в различных странах региона и подчеркнул привержен-

ность Германии политике развития в целях повышения эффективности работы 

над достижением цели 17, о чем свидетельствует сотрудничество его страны 

с ЭКЛАК, в рамках которого Германия предоставляет адресную помощь на стра-

новом уровне. Для финансирования инклюзивного и экологически устойчивого 

развития в регионе необходимо обеспечить мобилизацию внутренних и внеш-

них ресурсов. Директор Управления Организации Объединенных Наций по со-

трудничеству Юг — Юг Дима Аль-Хатиб рассказал о роли и деятельности 

Управления в регионе и высказался в поддержку сотрудничества Юг  — Юг 

и трехстороннего сотрудничества как ключевого дополнительного механизма, 

позволяющего странам совместно вырабатывать устойчивые решения и уско-

рять прогресс в достижении ЦУР. Заведующий кафедрой международного со-

трудничества Национального университета Ла-Платы Хавьер Сураски рассказал 

о том, как информационно-коммуникационные технологии и искусственный ин-

теллект влияют на концепцию, измерение и достижение устойчивого развития. 

Мировой порядок и глобальная экономическая модель перестраиваются с уче-

том таких технологий, и страны, которые не смогут идти в ногу со временем, 

останутся позади как минимум на столетие. Генеральный секретарь и регио-

нальный директор организации Religions for Peace, Latin America and the 

Caribbean Элиас Щитницки отметил, что религии, которые поддерживают цен-

ности, связанные с человеческим достоинством, искоренением бедности и за-

щитой окружающей среды, долгое время игнорируются Организацией Объеди-

ненных Наций. Религии формируют этические рамки, определяющие поведение 

людей, и могут влиять на то, как люди относятся к ЦУР. 

 

 

 V. Диалоги о национальных действиях 
 

 

 A. Успешная национальная практика в деле ускорения 

достижения целей в области устойчивого развития 
 

 

27. Модератором сессии выступил Региональный директор для Латинской 

Америки и Карибского бассейна Управления по координации деятельности в це-

лях развития, который отметил, что цель сессии  — придать новый импульс уси-

лиям стран в регионе и за его пределами путем обмена практическими знаниями 

и моделями. Министр промышленности, энергетики и горнодобывающей про-

мышленности Уругвая Фернанда Кардона рассказала об энергетической поли-

тике Уругвая, которая основана на многостороннем соглашении, способствую-

щем привлечению инвестиций, обеспечению занятости, повышению 
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энергоэффективности и использованию возобновляемых источников энергии. 

Координатор-резидент в Уругвае Пабло Руис Хиебра сказал, что поддержка Ор-

ганизации Объединенных Наций в ускорении перехода его страны к новой энер-

гетике осуществляется с учетом экологического, гендерного и социального воз-

действия, не ограничивается соображениями рентабельности и включает такие 

аспекты, как регулирование, партнерские связи и стимулы. Постоянный секре-

тарь Министерства по вопросам равенства, социальной справедливости и рас-

ширения прав и возможностей Сент-Люсии Шармейн Ипполит Эммануэль рас-

сказала о результатах инициатив, реализованных Совместным фондом для до-

стижения целей в области устойчивого развития в Сент-Люсии в рамках работы 

над целью 1, в число которых входят укрепление систем социальной защиты для 

уязвимых детей и взрослых, содействие созданию рабочих мест, улучшение до-

ступа к образованию и здравоохранению, а также повышение устойчивости к 

изменению климата. Координатор-резидент в Барбадосе и восточной части Ка-

рибского бассейна Саймон Спрингетт рассказал о важности увязки систем со-

циальной защиты с управлением рисками стихийных бедствий, чтобы обеспе-

чить доступ к государственной поддержке во время кризиса. Совместный фонд 

для достижения целей в области устойчивого развития в восточной части Ка-

рибского бассейна стал наглядным примером успешного регионального сотруд-

ничества в поддержку разработки политики. Заместитель министра сельского 

хозяйства Чили Игнасия Фернандес рассказала о стратегии развития сельских 

районов своей страны, которая направлена на ликвидацию разрыва между сель-

скими и городскими районами в плане обеспеченности жильем и приемлемыми 

бытовыми условиями, поддержки молодежи, ухода и обеспечения доступа к ин-

тернету. Она подчеркнула важность диалога, межведомственной работы, коор-

динации с частным сектором и сотрудничества со структурами ООН. Координа-

тор-резидент в Чили Мария Хосе Торрес Мачо рассказала о программе 

Connected Communities, которая способствовала развитию цифровых техноло-

гий в качестве катализатора развития двух регионов страны. Особое значение 

имеют партнерские отношения между структурами ООН, министерствами, ре-

гиональными и местными органами власти; учет культурных особенностей; ра-

бота с общинами; и учет гендерных аспектов. Директор департамента  междуна-

родных организаций и конференций Министерства иностранных дел Панамы 

Мария Эухения Пино заявила, что ее страна позиционирует себя в качестве ли-

дера в области защиты океанов, и ее опыт показывает, что можно найти баланс 

между экономическим развитием и заботой об окружающей среде. Координа-

тор-резидент в Панаме Ана Граса отметила, что поддержка со стороны структур 

ООН в этой стране направлена на инновации, которые имеют решающее значе-

ние для мониторинга и защиты морских районов. Она также рассказала о стра-

тегическом сотрудничестве этих структур в области технологий и методов, 

направленных на достижение ряда экологических целей, связанных с Панам-

ским каналом. 

 

 

 B. Передовой опыт и проблемы, имеющие отношение 

к подготовке добровольных национальных обзоров 
 

 

28. Модератором сессии выступил директор по международным отношениям 

в канцелярии вице-президента и исполнительного директора Национального со-

вета по устойчивому развитию Сальвадора Марио Отеро. Он поблагодарил 

ЭКЛАК за предоставление пространства для обмена опытом стран в подготовке 

добровольных национальных обзоров и за содействие в достижении ЦУР через 

соответствующее сообщество специалистов-практиков. Специальный советник 

по вопросам окружающей среды и изменения климата в канцелярии премьер-

министра Багамских островов Рошель В. Ньюболд охарактеризовала 
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взаимодействие с заинтересованными сторонами, эффективный сбор данных 

и соответствие руководящим принципам как передовой опыт, а нехватку кадров 

и ресурсов, низкое качество данных и ограниченность осведомленности и по-

тенциала как проблему. Директор программы секретариата по целям в области 

устойчивого развития Института планирования Ямайки Латойя Кларк расска-

зала о передовом опыте, включая научно обоснованную политику и инноваци-

онные коммуникационные стратегии, и отметила, что обеспечение своевремен-

ности и высокого качества данных остается важнейшей задачей. Генеральный 

директор по вопросам экономического развития Министерства экономики, пла-

нирования и развития Доминиканской Республики Нельсон Чавес сказал, что 

его страна проводит свой третий добровольный национальный обзор и что этот 

процесс, в рамках которого был принят подход, основанный на сотрудничестве, 

тщательном техническом анализе и обзоре с участием всех заинтересованных 

сторон, помогает укрепить национальный потенциал в области планирования 

и мониторинга и создать возможности для составления статистики развития. 

Тем не менее необходимы улучшения в отношении справедливого и обязатель-

ного участия уязвимых территорий и групп, сбора дезагрегированных и свое-

временных данных, а также долгосрочного стратегического планирования. Пар-

ламентский секретарь при Министерстве образования, устойчивого развития, 

инноваций, науки, технологий и профессиональной подготовки Сент-Люсии со-

общил, что техническая помощь ЭКЛАК помогла провести оценку пробелов 

в национальных данных, касающихся хода достижения ЦУР. Референт Мини-

стерства иностранных дел, международного предпринимательства и междуна-

родного сотрудничества Суринама Чарисса Дхаури сообщила, что ее страна  — 

одна из трех стран с отрицательным уровнем выбросов углекислого газа  — рас-

ширила национальную платформу по ЦУР, включив в процесс обзора религиоз-

ные и племенные организации. 

 

 

 C. Государственные инновации для продвижения Пакта во имя 

будущего: ускорение действий и активизация сотрудничества 

в интересах достижения ЦУР на национальном уровне 
 

 

29. Модератором сессии выступил исполняющий обязанности заместителя Ис-

полнительного секретаря ЭКЛАК Хавьер Медина. Исполнительный директор 

Правительственной лаборатории Чили Орландо Рохас сказал, что государство 

должно внедрять инновации, чтобы удовлетворять постоянно растущие потреб-

ности своих граждан как в форме управления, так и в форме эффективного гос-

ударственного управления. Директор по инновациям государственной иннова-

ционной лаборатории GNova Национальной школы государственного управле-

ния Бразилии Камила Медейрос рассказала о продвижении государственных ин-

новаций в своей стране на индивидуальном, организационном и системном 

уровнях. Она рассказала о различных инициативах в области наращивания по-

тенциала, создания безопасных пространств для экспериментов, нормативно-

правовой базы, управления и финансирования для поддержки инновационных 

усилий. Заместитель секретаря по вопросам открытого правительства в канце-

лярии президента Эквадора Даниэль Кирога сказал, что благоприятные факторы 

для государственных инноваций включают: изменение культуры; участие 

надзорных органов; обеспечение институциональной легитимности; участие 

местных органов власти, которые наиболее осведомлены о потребностях граж-

дан; и участие частного сектора, гражданского общества и научных кругов. Ди-

ректор программы в секретариате по вопросам ЦУР Института планирования 

Ямайки сказал, что модернизация — это движущая сила развития и что преиму-

щества технологической трансформации включают в себя более эффективное 

принятие решений, улучшение управления человеческими ресурсами 



E/HLPF/2025/Add.2 
 

 

18/18 25-07058 

 

и повышение эффективности работы правительства. Она упомянула о мерах, 

принятых в отношении электронного правительства, информационно-коммуни-

кационных технологий, образования, здравоохранения, регистрации актов граж-

данского состояния и систем раннего оповещения, которые позволили повысить 

эффективность и результативность предоставления услуг и использования ре-

сурсов. 

 

 

 VI. Утверждение согласованных на межправительственном 
уровне выводов и рекомендаций 
 

 

30. Были приняты согласованные на межправительственном уровне выводы 

и рекомендации2. 

 

__________________ 

 2  См. https://foroalc2030.cepal.org/2025/sites/foro2025/files/2500068e_fds.8_agreed_conclusions.pdf. 

https://foroalc2030.cepal.org/2025/sites/foro2025/files/2500068e_fds.8_agreed_conclusions.pdf

